

Cem Özdemir

Der kann es.

Am 8. März entscheiden Sie über die Zukunft Baden-Württembergs. Unsere Heimat ist eine der lebenswertesten Regionen der Welt. Dafür, dass es so bleibt, gibt es keine Garantie. Das Land braucht deshalb einen Ministerpräsidenten, der hier verwurzelt und zugleich in der Welt zu Hause ist. Der als Sohn einer Arbeiterfamilie weiß, was Aufstieg durch Leistung bedeutet. Der Wirtschaft und Klimaschutz so verbindet, dass es sich rechnet. Der weiß, was wir verändern müssen, um Gutes zu bewahren. Der Erfahrung hat, mutig entscheidet und Menschen zusammenbringt.

Jemanden wie **Cem Özdemir**.



**Am 8. März mit beiden
Stimmen Grün wählen!**

Politische Werbung

Sponsor: BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Baden-Württemberg

und die Untergliederungen

Anlässlich der Landtagswahl Baden-Württemberg 2026

Transparenzhinweis: gruene-bw.de/tppa



Grün wirkt

Seit 2011 führen wir Grüne in Baden-Württemberg die Landesregierung an und stellen mit Winfried Kretschmann den ersten grünen Ministerpräsidenten. In dieser Zeit haben wir Baden-Württemberg moderner, gerechter und nachhaltiger gemacht. Daran wollen wir bei der **Landtagswahl am 8. März** mit **Cem Özdemir** anknüpfen.



15 Jahre Grün – 15 Erfolge für Baden-Württemberg

1. CO₂-Reduktion

Wir haben die Treibhausgasemissionen seit 2011 von 79,5 auf 61,1 Mio. Tonnen CO₂-Äquivalente gesenkt – also um 23 Prozent. Das ist fast so viel, wie der Verkehr in BW jährlich ausstößt.

2. Ambitionierter Klimaschutz

Wir haben ein starkes Klimaschutzgesetz mit verbindlichen Zielen eingeführt, um 2040 klimaneutral zu sein.

3. Energiewende beschleunigt

Der Ausbau der erneuerbaren Energien wurde spürbar vereinfacht und vorangebracht. Die PV-Leistung hat sich allein in den letzten fünf Jahren verdoppelt.

4. Mobilitätswende fürs ganze Land

Wir haben den ÖPNV gerade im ländlichen Raum massiv ausgebaut, ihn zugänglicher und bezahlbar gemacht.

5. Mehr Kita-Plätze

Über 100.000 Betreuungsplätze mehr als noch 2011: Wir haben begonnen, den Rückstand aus der Zeit vor 2011 aufzuholen, und haben die Landesförderung ausgebaut.

6. Chancen für alle Kinder

Wir haben Ganztagsangebote ausgebaut, ein landesweites Sprachförderprogramm eingeführt und Schulen mit besonderen Herausforderungen gezielt gestärkt.

7. Starke Bildungsreform 2025

Wir haben mit dem neuen G9 eine umfassende Bildungsreform gestartet und Medien-, Informatik- und Demokratiebildung an allen weiterführenden Schulen verankert.

8. Nationalpark Schwarzwald

Der Nationalpark ist ein Meilenstein für Naturschutz, Artenvielfalt und nachhaltigen Tourismus in der Region.

9. Eine Million neue Jobs

Trotz globaler Krisen ist die Zahl der sozialversicherungspflichtig Beschäftigten seit 2011 von 4 auf 5 Millionen gestiegen.

10. Innovationsregion Nr. 1

Wir haben The Länd zur führenden Innovationsregion Europas gemacht. Bei Forschung und Patenten für Zukunftstechnologien sind wir Spitzenreiter.

11. Pionier der ökologischen Landwirtschaft

Der Anteil ökologisch bewirtschafteter Flächen hat sich auf über 14 Prozent verdoppelt und liegt damit deutlich über dem Bundestrend.

12. Eines der sichersten Länder

Die Kriminalitätsbelastung ist seit 2010 um rund 10 Prozent gesunken. Wir haben die größte Einstellungs-offensive bei Polizei und Justiz gestartet.

13. Bezahlbares Wohnen erleichtert

Wir haben das Bauen einfacher und schneller gemacht, das virtuelle Bauamt eingeführt und die Wohnraumförderung des Landes massiv erhöht.

14. Mehr Demokratie

Wir haben das Wahlalter für Landtagswahlen und direkte Demokratie auf 16 Jahre gesenkt und auch das passive Wahlalter bei Kommunalwahlen abgesenkt.

15. Starke Kommunen

Wir haben 8,7 Milliarden Euro aus dem Sondervermögen Infrastruktur direkt an die Kommunen weitergegeben – mehr als jedes andere Bundesland.